

« Réjouissez-vous avec Jérusalem... vous tous qui l'aimez »

Oui, en ce Dimanche, comme nous y a invité la 1^{ère} lecture, nous voulons nous réjouir avec l'Église, « la nouvelle Jérusalem » ... L'Église que nous aimons et que nous voulons aimer passionnément comme un enfant aime ou devrait aimer sa mère !

En effet, comme l'annonçait Isaïe, l'Église est bien une mère qui nous nourrit par l'Eucharistie, une mère qui nous console par le sacrement de la confession mais aussi par ses membres qui exercent en son nom la délicatesse de la Charité à travers ses nombreuses œuvres de miséricorde.

L'Église est également une mère qui nous *porte sur ses hanches* par sa prière qui nous soutient. Elle est encore une mère qui nous *choye sur ses genoux* par l'enseignement qu'elle nous dispense par le Magistère, comme une maman le fait pour ses enfants en leur lisant un livre.

« *Quel réconfort suscite dans notre cœur cette certitude !* disait le Pape François, ajoutant : *L'Église est vraiment une mère et, comme une maman, elle cherche le bien de ses enfants, en particulier de ceux qui sont le plus loin et le plus affligés, jusqu'à ce qu'elle trouve sa plénitude dans le corps glorieux du Christ avec tous ses membres !* »¹.

« *Quelle joie de pouvoir dire en toute vérité, du fond de mon âme : j'aime ma Mère la sainte Église !* »², s'écriait saint Josémaria !

L'amour de l'Église est ce qui fit encore écrire dans son testament spirituel le Père Hyvernat, un prêtre de notre diocèse rappelé à Dieu en montagne en août 1991 :

Dieu est Amour. L'Église est belle, car elle est sienne : guidé par Marie, je ne regrette rien de tout ce que j'ai contemplé en elle. Je rends grâce à Dieu pour la Sainte Église catholique et romaine, pour mon diocèse de Versailles, et je demande pardon à mon évêque de lui faire faux-bond ! Gloire au Père, et au Fils et au Saint Esprit, Louange et Gloire à l'Etoile de ma vie, Marie très pure.

« Réjouissez-vous avec Jérusalem... vous tous qui l'aimez »

Oui, rendons Gloire au Père, et au Fils et au Saint Esprit, Louange et Gloire à Marie, Mère de l'Église pour l'Église, une, sainte, catholique et apostolique ! Aimons l'Église et faisons-la aimer !

- Avec elle, nous voulons être dans la joie, car en cette période de l'année, elle s'est embellie de nouveaux prêtres et diacres.

- Avec elle, nous voulons être dans la joie, car elle s'enrichit également de ses cellules de vie et d'amour que sont les familles, grâce aux nombreux mariages qui se célèbrent.

- Avec elle, nous voulons être dans la joie, car, comme nous l'évoquions dimanche dernier lors de l'entrée en catéchuménat de Pauline, l'Église s'orne sans cesse de nouvelles pierres vivantes par chaque baptême de nouveau-nés, d'enfants ou d'adultes.

¹ Audiance générale Place Saint-Pierre. Mercredi 11 décembre 2013

² Chemin 518

La 1^{ère} lecture évoquait d'ailleurs ces baptêmes à mots cachés, le verset « *vous serez nourris de son lait* » faisant penser à l'introït du dimanche qui suit Pâques où l'Église s'adresse aux néophytes en leur disant :

Quasi modo geniti infantes, Comme des enfants nouveau-nés, alléluia, en vrais spirituels, soyez avides de lait pur.

Soyez avides de lait pur : Il nous revient en effet, à nous les membres de l'Église d'ici-bas, de nous nourrir de la parole de Dieu, des sacrements et de la grâce que Dieu nous donne par l'Église notre Mère.

Ainsi, non seulement nous faisons honneur à notre Mère l'Église, mais nous en faisons de plus en plus et de mieux en mieux partie.

Par notre sainteté croissante, nous pouvons ainsi attirer, par elle et avec elle, au Seigneur, tous ceux qui n'ont pas encore eu la grâce du baptême et des moyens de salut qu'elle offre.

La sainteté est la source secrète et la mesure infaillible de l'activité apostolique et de l'élan missionnaire de l'Église, disait saint Jean Paul II.³

Si nous aimons l'Église (et nous l'aimons !), si nous nous réjouissons avec elle et si nous voulons la faire aimer, nous devons tous par conséquent grandir en sainteté.

Comme le rappelle le Catéchisme de l'Église catholique commentant les qualités de l'Église que l'on appelle en théologie ses notes, à savoir son unité, sa catholicité, son apostolicité et sa sainteté :

*L'Église est sainte tout en comprenant en son sein des pécheurs, parce qu'elle n'a elle-même d'autre vie que celle de la grâce : c'est en vivant de sa vie que ses membres se sanctifient ; c'est en se soustrayant à sa vie qu'ils tombent dans les péchés et les désordres qui empêchent le rayonnement de sa sainteté. C'est pourquoi elle souffre et fait pénitence pour ces fautes, dont elle a le pouvoir de guérir ses enfants par le sang du Christ et le don de l'Esprit Saint.*⁴

→ Souffrir et faire pénitence pour ce qui n'est pas encore saint en nous et dans les membres de l'Église d'ici-bas, c'est ce que saint Paul a vécu et dont il nous a parlé dans sa lettre qu'il nous faut mettre en parallèle avec celle qu'il a écrite aux Colossiens :

Pour moi, disait-il dans sa lettre aux Galates, *que la croix de notre Seigneur Jésus Christ reste ma seule fierté. (...)*

que personne ne vienne me tourmenter, car je porte dans mon corps les marques des souffrances de Jésus.

Et donc dans sa lettre aux Colossiens, écrite quelques années plus tard :

Je trouve la joie dans les souffrances que je supporte pour vous ; ce qui reste à souffrir des épreuves du Christ dans ma propre chair, je l'accomplis pour son corps qui est l'Église.

Pensons-y ! Prier pour l'Église, le Pape, les évêques, les prêtres, les diacres, les religieux, les fidèles, les catéchumènes ! Oui bien sûr ! mais faire pénitence aussi pour nos misères et celles de la part non encore sainte des membres de l'Église, c'est aussi une tâche qui nous incombe.

Chers frères et sœurs,

³Cf. Encyclique *Christifideles laici* 17, 3

⁴C.E.C n° 827

Se réjouir avec l'Église, aimer et faire aimer l'Église, cela se manifeste également par l'apostolat ! C'est répondre à cet appel que le Seigneur nous a fait, comme aux 72 de l'Évangile, d'être de ses « *ouvriers pour la moisson* ».

Dans un angélus, Benoît XVI disait :

Aujourd'hui, l'Évangile présente Jésus qui envoie 72 disciples dans les villages où il va se rendre, afin de préparer les lieux. Il s'agit d'une particularité de l'évangéliste Luc, qui souligne que la mission n'est pas réservée aux douze Apôtres, mais s'étend aussi aux autres disciples. (...) Il y a du travail pour tous dans la vigne de Dieu.

Et le Pape de préciser :

Le Christ ne se limite pas à envoyer : Il donne aussi aux missionnaires des règles de comportement claires et précises.

- Il les envoie tout d'abord "deux par deux", afin qu'ils s'aident mutuellement et qu'ils apportent un témoignage d'amour fraternel.

- Il les avertit qu'ils seront "comme des agneaux au milieu des loups" : ils devront donc être pacifiques en dépit de tout et transmettre en toute circonstance un message de paix ;

- ils ne porteront avec eux ni vêtements ni argent, pour vivre de ce que la Providence leur offrira ;

- ils prendront soin des malades, en signe de la miséricorde de Dieu ;

- là où ils seront rejetés, ils s'en iront, se limitant à mettre en garde sur la responsabilité qu'il y a à rejeter le Royaume de Dieu.

Et d'ajouter :

Que cet Évangile réveille chez tous les baptisés la conscience d'être les missionnaires du Christ, appelés à lui préparer le chemin, à travers les paroles et le témoignage de leur vie.⁵

Chers frères et sœurs,

Avant que nous débutions une nouvelle année pastorale et donc une nouvelle année d'apostolat, il y a en France ces 2 mois où l'on prend en général des vacances.

Le lieu d'apostolat ne sera plus celui habituel de l'école, de l'entreprise, des mouvements, des associations et des activités où nous avons d'ordinaire à rayonner.

Il sera éventuellement celui des lieux de villégiature où l'on peut côtoyer des nouvelles personnes...

Puisse l'Esprit Saint nous aider à avoir, dans ces lieux et en toute circonstance, un rayonnement de disciples du Christ qui aime l'Église et la fait aimer et par elle, aime le Christ et le fait aimer et rencontrer !

Mais les vacances sont aussi - et parfois surtout - un temps où l'on se retrouve finalement plus souvent et plus longtemps que d'ordinaire avec sa famille, ses parents, son conjoint, ses enfants, ses frères et sœurs...

C'est là aussi que le Seigneur nous envoie et nous invite donc à témoigner - comme nous venons de l'entendre.

Il s'agit de vivre d'avantage d'un amour fraternel authentique, d'être porteur et semeur de paix, de vivre d'un certain esprit de pauvreté en évitant des activités dispendieuses sans aucun intérêt pour le salut de l'âme et le repos, de prendre soin des malades si l'un vient à prendre froid ou que

⁵ Place Saint-Pierre. Dimanche 8 juillet 2007

sais-je pendant les vacances, d'exercer avec délicatesse la correction fraternelle en *se limitant à mettre en garde sur la responsabilité qu'il y a à rejeter le Royaume de Dieu...*

Bref, pour reprendre l'expression de Benoît XVI, il s'agit de préparer le chemin au Christ à *travers les paroles et le témoignage de nos vies* que nous voulons être saintes à l'image de l'Église, et cela en particulier en famille, afin que nos familles soient de saintes familles chrétiennes rayonnantes !

Durant ces mois de Juillet et d'août, Notre Dame se verra honorée par la fête de Notre Dame du Mont Carmel le 16 juillet et la solennité de l'Assomption le 15 août.

Comme l'avait conclu Saint Jean Paul II dans son encyclique sur la vie missionnaire de l'Église : *Marie est le modèle de l'amour maternel dont doivent être animés tous ceux qui sont associés à la mission apostolique de l'Église (...) C'est pourquoi, soutenue par la présence du Christ, l'Église marche au cours du temps vers la consommation des siècles (...) et progresse sur ce chemin en suivant l'itinéraire accompli par la Vierge Marie* »⁶

Nous avons rappelé dimanche dernier que ***ubi Petrus ibi Ecclesia...***

On peut dire aussi ***Ubi Maria ibi Ecclesia...***

Que Notre Dame soit donc là, bien présente dans notre apostolat et dans nos familles, durant ces 2 mois qui vont nous amener à une nouvelle année pastorale... profitons de l'été pour prier le chapelet ou 1 dizaine et/ou visiter les sanctuaires et oratoires mariaux...

Que nos noms puissent de fait être inscrits dans les Cieux non loin du sien... comme du reste certain ont la grâce de l'avoir ici-bas à leur état civil et sur leur registre de baptême !

Mais que nous l'ayons ou pas sur les registres d'ici-bas, oui, que nos noms soient surtout inscrits dans les Cieux avec celui de Notre Dame et de tous les saints qui font la beauté de l'Église !

⁶ Cf. *Redemptoris Missio* n° 92

14^{ème} DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE

Année C – 06/07/2025

Rendant grâce au Seigneur
pour tous ceux qu'il vient d'appeler et consacrer ces jours-ci
par le Sacrement de l'Ordre,
prions pour notre Pape Léon, les évêques, les prêtres et les diacres.
Offrant comme St Paul notre pénitence et nos souffrances pour l'Église,
supplions le Seigneur d'aider ses ministres ordonnés
à accomplir avec joie leur ministère
Que l'Église puisse -par eux - dispenser généreusement aux âmes
la grâce des sacrements et de son enseignement.

Rendant grâce au Seigneur
pour tous ceux qui s'unissent ces mois-ci
par le sacrement du mariage,
prions pour ces nouveaux foyers chrétiens.
Supplions le Seigneur de les aider
à faire de leurs familles
des cellules vivantes et rayonnantes de sa Sainte Église.

Prions pour tous ceux qui exercent une responsabilité
dans le gouvernement des nations.
Implorons le Seigneur de les éclairer
par l'enseignement de son Église
afin qu'ils apprennent d'elle
comment mieux exercer encore leur responsabilité.

Prions pour tous les baptisés
appelés par le Seigneur à travailler à sa moisson,
en particulier auprès de ceux qui souffrent.
Demandons au Seigneur de les aider
à être les témoins joyeux
de la tendresse consolatrice de notre sainte Mère l'Église.

Prions enfin le Seigneur les uns pour les autres
Demandons au Seigneur de nous aider - avec Notre Dame -
pour notre apostolat de cet été.
Que là où nous serons, mais également en famille,
nous puissions ainsi Lui préparer le chemin
à travers les paroles et le témoignage de nos vies,
selon les recommandations de l'Évangile.